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上港上汽强强联手
赞助费创国内之最

! ! ! !“恒大去年与东风日产启辰的
合作，每年赞助费是 !"!亿元，上
港这次与上汽集团签约，金额会比
这个高吗？”面对记者的问题，上港
集团董事长陈戌源立刻笑容满面
地回应：“那肯定要高。”

昨天下午，上汽集团与上港集
团足球俱乐部 #$!%年战略合作发
布会在静安香格里拉宾馆举行!见

图"。从下赛季开始，上汽将成为上
港队球衣胸前和背后广告冠名商，
其中中超和足协杯胸前为上汽集
团，背后为上汽荣威字样，亚冠联

赛因为亚足联不允许印制背后
广告，因此只有胸前广告为“上
汽名爵”字样。

尽管双方都没有对外宣布此
次签约的具体金额，但从陈戌源
的表态中可以知道，上汽每年的
赞助费肯定超过 !亿元。有相关人
士透露，至少在 !&'亿元以上，而
这也将打破恒大此前创造的 !&!

亿元国内体育商业赞助纪录。
上汽集团是世界 '$$强企业，

按照 #$!(年的上海企业百强榜单，
上汽集团综合实力排名上海第 !

位，上港集团综合排名第 )!位。此
次联姻，堪称是典型的国企强强联
合。作为全球第一大港，本身就实力
雄厚的上港集团在得到上汽的有力
支持后，显然将更加“不差钱”。

为何会选择与上港俱乐部合

作，上汽集团总裁陈志鑫表示，目
标成为全球著名汽车公司的上汽
集团需要进一步提升品牌影响力，
而体育营销是非常不错的载体。
“上港队是我们重点关注对象之
一，中超覆盖面广，收视率高，影响
力也越来越大。”此外，东南亚和中
东都是上汽集团的重要市场，上汽
在泰国有很大的工厂和整套营销
体系，在马来西亚和澳大利亚也有
庞大的营销网络，参加亚冠的上港
队可以成为上汽集团海外传播重
要的载体。

手中本就握有充足的资金，如
今又与世界 '$$ 强上汽达成战略
合作，上港新赛季可谓不差钱到
爆。这显然有助于上港继续加大投
入，更有底气及实力与恒大等强队
抗衡。 本报记者 关尹
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! ! ! ! *+, 八冠王广东队
最近有点儿烦。联赛中，昔
日霸主已经三连败，这种
尴尬多年未遇；球场外，这
支私企球队又陷入易主传
闻，据悉目前已有国企欲
收购该队，而一旦收购成
功则将从东莞迁往广州。
上轮广东队客场挑战

青岛队，结果在半场领先
的情况下第三节突然迷
失，最终以 !-.比 !!/败
下阵来。连续输给辽宁、四
川、青岛，常规赛刚过半已
经输掉 /场比赛，广东队
显然已经陷入空前危
机———别的球队输掉 /场
比赛很正常，但是已在
*+,建立“宏远王朝”的
广东队，此前连续 !-个赛
季都没输过这么多，该队
上一次常规赛输 / 场比
赛，还是在遥远的 #--(0

#--'赛季。
赛季开始前，广东队

还被认为是夺冠热门之
一，但是现在联赛排名已
经跌落到第七，搞不好可
能会跌出季后赛大门。广
东队究竟怎么了？这支球队虽然已
经连续两年无缘总决赛，但目前仍
拥有易建联、周鹏等国家队主力，朱
芳雨、王仕鹏两名老将也尚有余勇，
为何今年战绩这么差？现在外界有
种说法是，该队内部不团结，而且两
外援也不太给力———值得一提的
是，内线外援迪奥古已经多次在第
四节被弃用，他的状态起伏不定让
全队颇为无奈，被换掉的可能性正
在加大。
球场外，广东队从东莞迁往广

州的传闻由来已久。今年 !!月底，
曾有消息称恒大将入股宏远进军
*+,，占有 (-1的股份并将主场迁

至广州，虽然此事最终不
了了之，但该队外迁的传
闻却愈演愈烈。前两天广
州市体育局副局长李志强
公开表示，明年广州很可
能引进一支 *+,球队，这
个消息又进一步印证了广
东队的外迁可能。今年 !#

月中国篮协曾公布最新注
册管理办法，规定同一省
级区域最多只能有两支
*+,球队，此前已经超标
的维持现状不变。众所周
知，广东省目前已经有广
东、深圳和佛山三支 *+,

球队，不可能再有省外球
队搬迁过来，而深圳队是
本赛季才由东莞队演变而
来，连续第二年改换门庭
的可能性很小，所以目前
只可能是广东或佛山队将
主场迁往广州。
比起实力、人气皆一

般的佛山队来，广东队似
乎更可能成为下一个搬迁
者———一方面，八冠王广
东队的底蕴更符合广州这
座国内一线体育城市的地
位，此外该队的号召力也

更能吸引大企业的青睐。据了解，广
州方面确实和广东队商谈过搬迁一
事，而且目前也有两家广州国企欲
联手全资收购广东宏远俱乐部
!$$1的股权。

广东宏远俱乐部成立于 !22)

年，是中国第一家职业篮球俱乐部，
在 *+,历史上曾经获得“十年八冠”
的殊荣。 本报记者 李元春

不差钱但不乱花钱
亚冠出线联赛前三

上港启动新赛季攻略!!!

! ! ! !获得世界 '-- 强企业上汽集
团的大手笔资金注入之后，上港队
明年的表现无疑令人期待。昨天下
午，上港全队在上海体育场集结，
正式开启新赛季备战。“我们明年
的目标是中超联赛进入前三，亚冠
小组出线。”俱乐部总经理隋国扬
的一席话掷地有声。

引援
不会背离市场价值
得到超亿元的巨额赞助之后，

上港俨然成为中超新的“航空母
舰”，新一轮的“军备竞赛”会不会
就此开启？上港俱乐部董事长陈戌
源断然给予否定，“我们上港做事
还是要遵循市场原则，不会为引进
大牌而引进大牌。”

在昨天的新闻发布会上，引援
成为媒体最为关心的话题。当记者
们满怀期待向陈戌源提问时，他却
给了众人略显“失望”的答案。“俱
乐部的引援规模不会太大，也就几
个人，位置主要集中在前场和后
场。我和埃帅也说了，上港现有的
一些年轻队员，包括二线队员还是

有不小的潜力，俱乐部和教练员很
大的任务是要让这些队员的潜力
发挥出来。”

此前，有传言说上港斥巨资想
引进数名本土实力派球员，数额至
少在 %---万元以上，陈戌源表示
不会这样做。“大家也注意到了，现
在中超有相当多开价已经背离了
市场价值。外界很多传说上港要引
进鲁尼，我说我们是不可能引进鲁
尼的，我们还是会按照自己的目标
和可承受能力来引援。”他说，“我
们接触的一些俱乐部，对方的报价
比我们想象的高出太多，所以我们
的重点还是放在自身挖潜上，内援
不会有太大的动作。无论内外援都
是在去年的基础上进行微调，不会
有根本性的调整。”
据悉，上港目前已经基本敲定

了一名外援，位置是前锋，一周内就
会对外宣布。而从陈戌源的表态来
看，其名气应该不会超过孔卡、吉
安，更不可能是传闻中的特维斯。

目标
联赛亚冠稳中求进
不像恒大的许家印，更不像

当年申花的朱骏，上港集团董事
长陈戌源显得低调很多，很少听
到他的豪言壮语。不过，对于下个
赛季的目标，陈戌源也非常明确：
“中超联赛进入前三，亚冠小组出
线。”

#-!'赛季上港以 #分之差屈
居联赛第二，按理说至少“争冠”应
该成为球队明年追逐的目标，但陈
戌源并没有提这两个字，他认为，
下赛季三线作战，任务肯定会比今
年艰巨，但即便如此，球队的目标
还是要努力去完成。“中超我们肯
定要争取打进前三。亚冠资格赛必
须过关，我们这个小组并不好打，
不过我们还是会努力争取从小组
中出线。”

稳中求进，是上港的一贯做
法。即便获得巨额赞助之后，他们
也不打算天价抢购。不过上港明年
要三线作战，如果替补席上不多几
名好用的球员，恐怕成绩不一定就
能比今年的亚军好。毕竟目前的中
超，恒大、鲁能、国安、申花和江苏
苏宁，都是有实力争夺前三的，上
港将面临更多的挑战。

本报记者 关尹
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自弗格森退休后#曼联再也未能在英超战胜切尔西!!平 "负"#曼联上

一次在英超战胜切尔西还是弗格森执教的最后一个赛季$

"

曼联如今连续 #场比赛没有胜仗!$场英超%"场欧冠"#这是自 &''(年

&月以来的第一次$

#$

曼联 &'轮英超后仅积 !)分#这是自 &'')年以来他们联赛同期的最

低积分#比前个赛季莫耶斯执教时还少 *分$
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! 广东队大牌如云却无奈近期战绩不佳 图 !"#

! 上港队围绕孔卡!中"展开战术演练 本版图片除署名外均为记者 周国强 摄


